



大石南中学校だより

五弁の花

第10号〔2月号〕



↑学校 HP に写真や右側の記事の詳細等を掲載中です。是非ご覧ください。

【学校教育目標】

人生の基礎を培い、夢を語り、
向上心と勇気を育てる
- 出会い、ふれあい、学びあい -

校長 大木まみこ
令和7年2月3日発行
電話 048-726-0511

2月になりました。3年生は進路決定に向けて2月26日、27日にある県公立高校受験に向けて最後の頑張りどころとなりました。1、2年生も、学年末テストなど1年間のまとめと進級の準備を進める時期です。悔いのないようしっかりと準備をして臨みましょう！

以下は、1月29日の全校朝会での講話の一部を紹介します。

3年生は、先週の1月22日、23日に私立高校の受験が多くありました。受験の日は緊張する日であったと思いますが、ひとつ経験値があがりました。すでに私立高校を第一志望としている人は、これで進路が決まった人も出てきたわけです。しかしながら、県立高校やさいたま市立高校などの試験は2月26日に学力検査があり、27日には、実技試験や面接試験がある人もいます。大多数の3年生は、これからが受験本番ということになります。ちなみに、今の2年生が県公立高校を受検する日も、ちょうど一年後の令和8年2月26日と2月27日(金)です。しっかりと準備をする1年にしてください。(中略)

今年の節分は2月2日ということです。「昔から魔物や悪事は季節の変わり目に出やすいと考えられており、季節を分ける節分に魔物を追い払おうと豆まきの風習が広がりました。豆まきの時に『福は内、鬼は外』と言います。『鬼』というのは、欲張ったり、さぼったり、といった人の心に住んでいる悪い気持ちを指していると言われてます。是非、節分をきっかけにして、『心の中の鬼』を追い出してほしいと思います。

また、恵方巻の起源は大阪地方の商人文化で、商売繁盛や無病息災を願う行事として始まったそうです。「恵方(その年の吉方位)」を向いて黙々と食べることで、福を逃さず巻き込むとされています。また、切らずに食べることで「縁を切らない」という意味も込められています。

しかし、私が子供のころは、埼玉県ではあまり恵方巻は売っていなかったし、広まっていなかったと思います。調べたところによると、1970年代に大阪のコンビニが、節分のキャンペーンとして恵方巻を売り出したことで全国的に知られるようになったそうですが、現代では節分の重要な風習として定着してきています。

商業的な要素が強まる一方で、地域ごとにオリジナルの恵方巻を作る動きも見られ、伝統と現代の融合が進んでいます。2025年の「西南西」は家庭の安定や成長を促す運氣をもたらす方角だそうです。(中略)

いろいろ考えると、日本の伝統とされている行事なども、時代とともに変化してきたのがわかります。まずは、2月2日の節分、節目をうまくつかって、心の中の鬼を追い出してみましょう。

特に3年生、倍率をみて弱気になってしまう心、わかってはいるけど勉強から逃げてしまう弱い心、何かに引き寄せられてやるべきことができない弱い心、誰かのせいにしてしまうずるい心、などなど、いろいろな心の中の鬼と戦って、受験当日まで本気で頑張りたいと思います。1、2年生も、先生たちも全員で応援しています！

第49期 大石南中学校生徒会 スローガン

積努星山

～スター宣言が当たり前の石南生へ～

生徒会 新スローガン発表

1月16日の生徒朝会で第49期生徒会のスローガンが発表されました。「積努星山(せきどせいざん)～スター宣言が当たり前の石南生へ～」です。「心から楽しみながらも、常に自分自身を律する」という意味が込められているそうです。このスローガンをみんなで大切にしながら、さらなる成長をしていきましょう。

命の日の集会 1月14日

本校では、毎年1月17日を命の日とし、この日を含む1週間を命の週間とし、40年以上にわたって命と向き合う集会を開いてきました。今年度は、弁護士の方に「死について考える」をテーマに法律の観点からお話をいただきました。

あいさつ運動

1月14日(火)から2年生の保護者の皆様、地域の方にご協力いただき挨拶運動を行いました。ご協力ありがとうございました。

学校運営協議会

1月20日(月)第4回学校運営協議会が行われました。今年度の学校運営協議会の取り組みについて、また、学校評価についてご意見をいただきました。会議録はHPに掲載中です。

1年生 防災士による防災教育(水害) 2年生 東京校外学習

1月31日(金)に、地域の防災士の方が来校し、1年生に対して水害を想定した「マイタイムライン」の授業をしていただきました。冬休みの宿題から1年生は取り組み、当日は活発な意見交換ができました。2年生は、東京校外学習で上野や浅草周辺を班で回り、自分たちの決めたルートで東京の歴史的建物を見たり、水族館や博物館、動物園などを訪れたりして、楽しむことができました。

今月の主な予定

3年生は、いよいよ県公立高校への出願、受験です。頑張ろう！3年生！

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
2/1	土		20	木	しゃくなげチャレンジタイム 生徒指導連絡協議会
2	日		21	金	
3	月		22	土	
4	火	新入生保護者会	23	日	天皇誕生日
5	水	1年県学調 CBT 体験	24	月	振替休日
6	木	生徒朝会	25	火	
7	金		26	水	県公立高等学校学力検査 新入生体験入学 1・2年学年末テスト 4時間授業
8	土		27	木	県公立高等学校実技・面接 4時間授業
9	日		28	金	5時間授業 月曜日課
10	月	専門委員会	3/1	土	
11	火	建国記念の日	2	日	
12	水	2年県学調 CBT 体験	3	月	県公立追試験
13	木		4	火	3年生を送る会 (保護者観覧あり)
14	金		5	水	3年球技大会 専門委員会
15	土		6	木	1・2年性教育講演会 (第2回学校保健委員会) 県公立入学許可候補者発表
16	日		7	金	
17	月	3年学年末テスト	8	土	
18	火	3年学年末テスト 石南学習会 3年志願先変更期間 部活動停止期間 (~27日まで)	9	日	
19	水	3年志願先変更期間	10	月	イベントテスト本番